

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

Los Hijos y la Madre

Me pareció, decía D. Bosco explicando un sueño, o mejor dicho, una visión que tuvo, me pareció encontrarme en una extensa pradera donde se divertían mis niños; mas de pronto las aguas turbulentas de un río caudaloso comienzan a inundarla. Sobrecogidos de terror, a toda prisa nos ponemos en salvo en un molino aislado.

Torrentes de agua lo invaden también y nos vemos obligados a subir a las habitaciones superiores, desde donde se divisa un lago inmenso de agua.

Las aguas van subiendo, subiendo, y viéndonos en inminente peligro de vernos ahogados, invito a los niños a entregarse confiados en los brazos amorosos de María Auxiliadora.

Llega ya el agua al último piso, cuando vemos aparecer y flotar cerquita de nosotros una majestuosa nave.

Afanosos deseábamos saltar a ella, pero corríamos grave riesgo de sucumbir por distar algunos pasos; sólo un tronco estrecho y agitado por el continuo vaivén de las olas da acceso a la nave. Muchos pasan por él, muchos otros con la precipitación y queriendo caminar por otros puentes improvisados, son víctimas de las turbulentas aguas.

Una vez dentro, constituyéndome en capitán, exclamé: *María es la estrella del mar y no abandona a sus devotos.*

Describe luego D. Bosco los muchos obstáculos que tuvieron que superar en la penosa travesía, pareciendo no pocos niños en las aguas.

Continuando luego, dice: Reina la cal-

ma y en el cielo azul del firmamento brilla un arco iris más hermoso y encantador que una aurora boreal, en donde estaba escrito con caracteres cubitales la palabra *medoum*, cuyas letras eran las iniciales de las siguientes palabras: *Mater et Domina Omnis Universi, María*, o sea: María es la Reina y Madre del Universo entero.

En el horizonte se describe ya la tierra, y a medida que nos aproximamos, se dilata el corazón y llénase de inefable dulzura.

Pinta D. Bosco con inimitable encanto la hermosura de aquella tierra prometida y añade:

«Entramos en un templo en cuyo centro se destaca sublime y arrobadora la imagen de la Virgen; ante tanta belleza todos caímos de rodillas y le dimos gracias con toda el alma por habernos librado de tantos peligros; y mientras mirábamos su rostro maternal, se anima su semblante, nos sonrío y exclaman algunos: la Virgen mueve los ojos. En efecto; María Auxiliadora con inefable bondad paseaba su mirada maternal sobre sus hijitos.

»Momentos después, un grito general: la Virgen mueve las manos. Y así era; abriendo los brazos lentamente, extendía su manto maternal, para cobijarnos. Llorábamos de alegría.

»La Virgen mueve los labios, gritaron algunos; se hizo un silencio profundo, y María Auxiliadora con voz argentina y suavísima dijo: *Si sois mis hijitos devotos, yo seré siempre vuestra Madre cariñosa.*

»Entonces entonamos en seguida el canto: *Load a María, oh lenguas fieles,*



con tal fuerza y *entusiasmo*, que me desperté y terminó el sueño.»

Hasta aquí D. Bosco.

Estimados archicofrades: creo que podríamos sacar de este sueño las siguientes reflexiones:

1.^a Si contemplar por unos instantes e imperfectamente el rostro de María produjo tanto embeleso ¿qué será contemplarle para siempre y sin estorbos en el cielo?

2.^a María Auxiliadora prometió su maternal protección a sus hijos devotos y la obtendrán; pero ¿serán verdaderamente devotos suyos los que visten sin la debida decencia, leen novelas y libros prohibidos, asisten a exhibiciones o representaciones de las que se ruboriza un buen cristiano, y todas sus palabras, aspiraciones y conducta es de un mundano?

3.^a Obsequiaremos mucho a María Auxiliadora, rezando piadosamente el Santo Rosario, sobre todo, durante el próximo octubre.

Amemos, pues, a María Santísima, portémonos como buenos hijos suyos, obsequiémosla, pues vale la pena de mortificarse por cuatro días que peregrinamos en este destierro, por tener luego la dicha inefable de contemplarla eternamente en el cielo.

H.

Ciudadela—Septiembre—1925.



En nuestro Santuario

NOTICIAS

—Durante el año 1924 se han repartido en nuestro Santuario 49.960 comuniones, número verdaderamente consolador y que esperamos ver aumentado cada día más para provecho de las almas y bien de la ciudad.

—Una persona agradecida a la Virgen Auxiliadora ha entregado un exvoto, consistente en unos ricos rosarios de nacar engarzados en plata, para conservarlos en el camarín.

—El día 23 y 30 de agosto hicieron su prime-

ra comunión en el Santuario los angelitos Juan Sancho y María Lluch respectivamente acompañados por sus familias con admirable buen ejemplo.

—Una persona devotísima de María Auxiliadora ha regalado un preciosísimo velo humeral, bordado con sumo gusto y primor, que se estrenará el día 24 del actual. Es una obra verdaderamente admirable que honra a la familia y realza su piedad y cariño a la Virgen.

—Otra familia de Norte América obsequió el altar de María Auxiliadora con un finísimo y riquísimo mantel, digno de las mayores solemnidades. El presente recuerda una gracia extraordinaria recibida de María Auxiliadora, que agradecen de corazón, siendo verdaderamente generoso el regalo que cantará continuamente la gratitud de esta familia, que de tan lejanas tierras envía su recuerdo a la Virgen ciudadelana.—MARÍA MOLL.

—Se ha cantado una misa y varias salves para agradecer favores especiales de María Auxiliadora, durante este mismo mes.

—El día 20 del actual, a las 9 y media de la mañana se celebró una misa solemne, para agradecer a la Virgen un favor verdaderamente extraordinario. El intrépido velero «Alkelda» había salido de Cerdeña con rumbo a Barcelona, cuando le sobrevino inopinadamente un terrible temporal: el barco a merced de las olas y haciendo agua por todas partes, fué arrastrado por el embravecido oleaje hacia las costas de Menorca. Después de una lucha desesperada con la muerte, la tripulación se rindió esperando de un momento a otro la última ola que debía sepultarles para siempre: pero he aquí que su corazón se levanta a la que es llamada con justicia «Estrella del mar», haciéndole varias promesas. De repente sin saber cómo, se presentaron dos pesqueros para auxiliar a los hermanos en peligro, y después de arriesgadas maniobras pudieron introducir a la desgraciada embarcación en las tranquilas aguas de nuestro puerto. Toda la tripulación reconoció en ello un verdadero y extraordinario milagro de la Virgen, a la cual ofrecieron sus votos de gracias, haciendo celebrar una misa en nuestro Santuario, a la que asistieron todos con el corazón lleno de gratitud. Después de la misa se cantó una salve y se sacó un grupo fotográfico.

CULTOS

SEPTIEMBRE, 24.—*Consagrada a María Auxiliadora.*—En la misa de 5 y media se hará la Meditación propia del día y en la de 7 y media se rezará el Santo Rosario. A las 8, Misa en el Camarín. Por la tarde a las 6

empezará la Función con los demás actos de costumbre.

Los cultos de este día se ofrecerán por las intenciones de una persona amante de María Auxiliadora.

SEPTIEMBRE, 28.—Hoy y los días 29 y 30, a las 5 y media de la tarde se celebrará el triduo de preparación para el nuevo curso escolar; la función consistirá en el canto de una copla, plática y Bendición con S. D. M., es de un modo particular para los alumnos del Colegio y el jueves será para ellos de Comunión general y Ejercicio de la Buena Muerte.

OCTUBRE, 1.—*Primer jueves de mes.*—Ejercicio de la Buena Muerte en las Misas de 5 y media y 7 y media.

" 2.—*Primer viernes de mes.*—Meditación en la Misa de 5 y media y ejercicio piadoso de este día, en la de 7 y media. Tarde, a las 6 y media Hora Santa en el altar del Sagrado Corazón de Jesús.

N. B.—Durante todo el mes de octubre, a las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en el altar mayor.

TESORO ESPIRITUAL

Los miembros de la Archicofradía pueden ganar indulgencia plenaria el día 24 de septiembre, consagrado a María Auxiliadora y el día 1 con motivo de practicar el ejercicio de la Buena Muerte.

Además todos los fieles que asistan al Santo Rosario que se rezará bien en la Misa de 7 y media o por la tarde a las 6, pueden ganar cada vez una indulgencia de 7 años y 7 cuarentenas y plenaria si asisten todo el mes o a lo menos diez días, con tal que confiesen y comulguen y rueguen según las intenciones del Sumo Pontífice.—Por ser este el Año Santo estas indulgencias, son solo aplicables a los Difuntos.

Entronización de María Auxiliadora

En el domicilio de D.^a Antonia Piris, madre del Sacerdote Salesiano, D. Andrés Casasnovas, este mismo Padre, la hizo con asistencia de varios miembros de la familia y del Rdo. Sr. Director del Colegio, D. Juan M.^a Toldrá. Después de haber bautizado a un hermoso niño, hijo de su hermana D.^a María en la Parroquia de S. Francisco; asistió

también al simpático acto de la entronización el Rdo. Sr. Ecónomo de dicha Parroquia, el cual fué tanto más conmovedor porque se encontraron el P. Salesiano y un hermano suyo que debían marchar unos días antes del nacimiento del niño: pero María Auxiliadora quiso consolar a esta buena familia, adelantando la llegada del angelito; y además permitiendo que el hermano del Salesiano, recibiera telegrama de su principal, por el que le participaba que se podía quedar unos días más. Nuestra más cordial congratulación a tan cristiana familia.

Gracias de María Auxiliadora

Cludadela.—Doy infinitas gracias a María Auxiliadora por un favor especialísimo, pues verdaderamente sólo su incomparable poder me permite contar el peligro inminente en que estubo mi vida, la que creía perdida. He mandado cantar una salve, decir varias misas y entregué una limosna con todo mi corazón.—B. Ll.

Idem.—Quiero que se publique una gracia muy señalada que alcancé de la Virgen, ocultando mi nombre, que sólo la gratitud, contará grabado en su gran libro de los favores de la Virgen Auxiliadora.

Mahón.—C. E. envía una limosna para agradecer un favor de María Auxiliadora.

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Comunión mensual.

Este mes la comunión mensual será el día 27, a las 7 y media según costumbre. Llamamos la atención sobre algún grupito de excursionistas dominicales. Es muy bueno, sano y doblemente saludable las excursiones, porque al mismo tiempo que robustece el cuerpo aliviándole de los trabajos de la semana, esplayan el ánimo con las bellezas de la naturaleza y apartan a la juventud de los pe-

ligros de los días festivos. Pero sería más aceptable si hicieran una excepción el domingo de la comunión mensual, saliendo más tarde. Lo decimos con el pleno convencimiento de que en los demás días festivos los deberes religiosos precederán a los gustos y solaces campestres ó marítimos, aunque tampoco nos satisface mucho las excursiones demasiado frecuentes a altas horas de la mañana, que no permiten asistir a alguna misa en que se predique la palabra de Dios... De gustibus, ¿verdad?... Pues este último debería ser el gusto de los Antiguos Alumnos Salesianos: oír misa, escuchar la palabra de Dios y a pasear largo, muy largo, lejos de la ciudad, y aún no siempre, pues el Centro y la Unión algo merecen. Pero a veces se hace al revés, no se oye misa, se huye de la palabra de Dios, se está el día fuera, y se viene para el football ó para el cine... Y con ésto basta.



El escudo de Menorca en el Tibidabo

El escudo juntamente con la bandera constituye los dos trofeos de gloria de una nación, representándola dignamente, presidiendo las mayores fiestas y coronando los más esbeltos y magníficos edificios, recibiendo la madre patria los honores o las ofensas que a los mismos se dirigen. También las casas de rancia e hidalga nobleza tienen su escudo de familia, que conservan y veneran como a la sangre y sombra de sus antepasados: la casa señorial los mejores muebles, todo lleva como sello el escudo de armas.

Menorca tiene su escudo, que concentra en sus torres sus pasadas glorias, y perpetua en sus labradas piedras el amplio mar de sus grandes empresas: y Menorca esculpe su escudo en sus mejores edificios, lo graba en sus revistas, lo marca en sus mejores recuerdos y lo hace cantar a sus mejores poetas. Otro puesto de honor le reserva el Sagrado Corazón de Jesús en un concurso entre todas las provincias de la nación, en la que Él prometió reinar.

En donde se asienta con más honra y argullo el escudo de España, es en el mismo trono real. Pues bien el Sagrado Corazón, Rey legítimo de España, tiene su trono en el Tibidabo y allí mismo quiere colocar el *escudo de Menorca*.

Por lo tanto invitamos a todos los menores amantes del Sacratísimo Corazón de Jesús a que aporten su óbolo para el escudo de piedra, que deberá figurar en el Templo del Tibidabo juntamente con el de las demás provincias hermanas, a fin de que al sentarse el gran Rey en su trono vea nuestra digna representación en él, y haya una bendición especial para la que es va la benjamina de su madre, María Auxiliadora.



Mortificación de Don Bosco

D. Bosco, cuando era pequeñito y mientras estaba apacentando su ganado, se le acercaba entre otros, para oír aquellos cuentecitos y buenos consejos que tan graciosamente brotaban de sus labios un pastorcito, amigo suyo, llevando en la mano un buen trozo de pan moreno; al verlo D. Bosco le pedía que se lo cambiara por el pan blanco que él comía, y como se lo pedía con tan buenos modales, el otro accedía a sus ruegos en la persuasión de que el pan moreno le gustaba más que el blanco. Más tarde, cuando mayor, cayó en la cuenta de que lo que movía a Don Bosco a pedirle tal cambio no era porque el pan moreno le fuera más apetecible, sino el gran espíritu de mortificación que acompañaba todos sus actos.



NECROLOGÍA

Ha fallecido recientemente en Ciudadela el Rdo. Sr. D. Alejandro Heck, virtuoso sacerdote y amante de la obra del Ven. D. Bosco. Fué Cooperador salesiano durante muchos años, como lo prueba su diploma firmado por el P. Branda, primer director de las Escuelas Salesianas de Sarriá, a quien el Ven. Fundador de la Congregación favoreció con una aparición estando al frente de dichas Escuelas. Tantos años de favorecer la Obra Salesiana le habrá valido seguramente un gran premio en el cielo, sin embargo suplicamos una oración por su alma.—R. I. P.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
: : : Ciudadela (Baleares) : : :